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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре обсудили вопросы противодействия коррупции 
На Таймыре прошло очередное заседание комиссии по вопросам противодействия 

коррупции. Участники совещания рассмотрели два вопроса повестки дня: информацию о 
соблюдении в муниципальном районе Федерального закона № 94-ФЗ "О размещении заказов 
на поставку товаров, выполнение работ, оказание услуг для государственных и 
муниципальных нужд" по итогам 2011-2012 годов, а также результаты проверки соблюдения 
законодательства о противодействии коррупции, представленную прокурором 
муниципального района. 

Исполняющая обязанности начальника управления муниципального заказа и 
потребительского рынка администрации района Светлана Дорофеева проинформировала 
членов комиссии о том, что в 2011 году специалисты управления организовали и провели 
пять открытых конкурсов, 228 открытых аукционов и 205 запросов котировок на поставку 
товаров, выполнение работ и оказание услуг для муниципальных заказчиков и бюджетных 
учреждений района. Экономия средств по проведенным процедурам за отчетный период 
составила более 24,6 млн рублей. 

С января текущего года проведено два открытых конкурса, 215 открытых аукционов и 
64 котировки, в результате проведенных действий экономия бюджетных средств составила 
более 26 млн рублей. В прошлом году и за 5 месяцев текущего года было подано шесть 
жалоб в Федеральную антимонопольную службу, две жалобы было отклонены.   

По информации, представленной прокурором Таймырского района Сергея Карпешина, 
с целью предотвращения нарушений законодательства о противодействии коррупции при 
приеме на работу в администрацию муниципального района бывших сотрудников органов 
государственной власти отделу муниципальной службы и кадров районной администрации, 
кадровым подразделениям органов администрации района поручено проводить проверочные 
мероприятия и в установленные законодательством сроки уведомлять бывших 
работодателей. 

«Таймыр» 
 

Лучший полицейский Таймыра спас тонущую женщину  
В таймырском посёлке Носок старший участковый Владимир Немиров спас тонущую 

женщину из ледяной воды. Отметим, что в прошлом году жителями Таймыра Владимир был 
признан лучшим участковым уполномоченным полиции. Об этом сообщили сегодня в пресс-
службе отдела МВД по Таймырскому Долгано-Ненецкому району. 

2 июня около полуночи майор полиции Владимир Немиров возвращался с рейда. К 
нему подбежал взволнованный мужчина, который сообщил, что у пристани посёлка Носок в 
протоке Ушакова тонут люди. До места трагедии было около 300 метров, занесённых 
рыхлыми сугробами. Полицейский сходу запрыгнул на снегоход и добрался до места за 
считанные минуты. В протоке Ушакова тонула 32-летняя женщина, которая упала в прорубь 
между берегом и льдом. 

«Прибыв на место, участковый буквально влетел в воду и вытащил на берег тонувшую 
женщину. К этому времени она уже потеряла сознание и не подавала признаков жизни. Вода 
была очень холодной, а значит, была дорога каждая секунда. Владимир провёл первичные 
реанимационные действия: сделал ей искусственное дыхание и непрямой массаж сердца. 
Благодаря профессиональным навыкам полицейского женщину удалось вернуть к жизни. 
После этого он отвёз её в местную больницу» — отметили в пресс-службе. 

«Красноярский краевой портал» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Прогноз оказался верным 

Ледоход на Енисее в районе Дудинки начался 3 июня. В 12:55 наблюдалась подвижка 
льда, при уровне воды 13,07 м. Сегодня, в 08:00, уровень воды составил 13,1 м., поднявшись 
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за минувшие сутки на 0,31 м. В поселке Потапово ледоход, силой в 2 балла. В районе Усть-
Хантайской ГЭС уровень воды начал падать, понижение отмечено на 0, 27 м за сутки. 

НИА 
 
«Зелёный патруль» готовится к работе 

Завершено формирование трудовых отрядов старшеклассников для участия в 
программе «Зелёный патруль». Сорок юношей и девушек в возрасте от 14 до18 лет 
составили два трудовых отряда, которые, начиная с 13 июня, будут благоустраивать город. 
Оплата труда сложится из средств городского бюджета и материальной поддержки, 
выделенной центром занятости населения. Каждый из подростков будет обеспечен 
комплектом формы из пяти предметов с эмблемой отряда, у ребят будет возможность 
принять участие в культурно-познавательных, развлекательных мероприятиях. Старт 
деятельности «Зелёного патруля» будет дан 12 июня, во время массовых мероприятий на 
Набережной площади, приуроченных ко Дню России. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Дошкольники построили «Город Будущего» 

1 июня в Доме спорта МАУ «Дудинский спортивный комплекс» прошёл традиционный 
спортивный праздник для воспитанников детских садов города. Шесть команд по десять 
ребятишек подготовительных групп с помощью эстафет строили «Город Будущего» из 
цветных модулей, украшали его ромашками, прокладывали русло «реки» и спускали на 
«воду» корабли. В празднике, посвящённом юбилею Дудинки, приняли участие чирлидеры из 
детского сада «Льдинка», юные спортсмены ДЮСШ имени А. Г. Кизима, многочисленные 
болельщики.  

Коллективы детских садов получили в подарок по велосипеду, самокату, большому 
набору спортивного инвентаря для подвижных игр, а все, без исключения, участники – мячи, 
обручи, скакалки, сладкие подарки: пироги и конфеты. Праздник организовали сотрудники 
комитета культуры, молодёжной политики и спорта Администрации города, при участии 
специалистов управления образования Администрации муниципального района. Все 
финансовые затраты взял на себя городской бюджет. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

В городе пересмотрят тарифы на проезд в муниципальном транспорте 
Работа Норильского производственного объединения пассажирского автотранспорта 

подверглась критике на общегородской планерке. За 4 месяца 2012 года муниципальная 
программа пассажирских перевозок выполнена всего на 93%. Предприятию по-прежнему не 
удалось решить проблему нехватки водителей - недокомплект составляет 38 штатных 
единиц. 

Выходом из сложившейся ситуации руководство "НПОПАТ" считает повышение тарифов за 
проезд в автобусах, а также участие Заполярного филиала "Норильского никеля" в 
финансировании деятельности предприятия. Основной объем жалоб от населения касается 
работы общественного транспорта на промплощадках. 

Глава Норильска Олег Курилов согласился с тем, что тарифы на проезд в общественном 
транспорте должны быть пересмотрены в сторону увеличения, однако повышение стоимости 
проезда должно быть экономически обоснованным. "Рабочая группа, в состав которой вошли 
представители муниципалитета и "Норильского никеля", проверит экономическую 
деятельность предприятия – возможно, часть расходов удастся сократить за счет отказа от 
содержания лишнего недвижимого имущества. В то же время придётся увеличить стоимость 
проезда в общественном транспорте – тариф 22 рубля мы держим уже больше трех лет. 
Вопрос в том, на сколько должна увеличиться эта цифра – это также должно быть просчитано 
рабочей группой", - подчеркнул Олег Курилов.   

АСДГ 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

«Норникель» предлагал за воронежский никель в 6,6 раза больше УГМК 
Хотя структуры Уральской горнометаллургической компании (УГМК) уже названы 

победителем конкурса на право освоения двух никелевых месторождений в Воронежской 
области, комиссия Роснедр до сих пор не раскрыла, чем она руководствовалась при 
подведении итогов. Между тем оказалось, что за право разработки Еланского и Елкинского 
никелевых месторождений ГМК «Норильский никель» была готов выложить 1,2 млрд руб., в 
то время как УГМК предлагала за них всего лишь 180 млн руб. Уступала УГМК и по многим 
другим параметрам. После того как Роснедра официально объявят итоги конкурса, 
«Норникель» не исключает, что попытается их оспорить. 

Две недели назад УГМК в результате победы в конкурсе получила право на разработку 
Еланского и Елкинского месторождений (Воронежская область), обойдя считавшуюся 
фаворитом ГМК «Норильский никель». 

Как выяснилось, сумма, которую предложил за месторождения победитель, была гораздо 
скромнее ставки «Норникеля». Как рассказал РБК daily источник, знакомый с ситуацией, 
предложение ГМК за оба участка составило 1,2 млрд руб. Медногорский медно-серный 
комбинат (ММСК) и Горнорудная компания Урала (структуры УГМК, обе принимали участие в 
конкурсе, ММСК признан победителем) предложили по 180 млн руб. за обе лицензии. 

Впрочем, ГМК превзошла УГМК не только по этому критерию. РБК daily удалось 
ознакомиться с технико-экономическими показателями (ТЭП) освоения Еланского 
месторождения, предложенными обеими компаниями. Так «Норникель» обещает завершить 
поисково-оценочные работы и подготовить ТЭО за 18 месяцев, в то время как Горнорудная 
компания Урала надеется справиться с этой задачей за 24 месяца, а победитель конкурса 
ММСК — и вовсе за 60 месяцев. 

На проектную мощность 4 млрд т руды в год ГМК обещает выйти за 8,5 лет. Проектная 
мощность ММСК, согласно ТЭП, должна составить 2,8 млрд т руды в год, а Горнорудной 
компании Урала — 2,5 млрд т. Предполагаемые капзатраты ГМК составляют 42,5 млрд руб., 
ММСК — 30,7 млрд руб., а Горнорудной компании Урала — 31,7 млрд руб. 

По какому критерию Роснедра, которые являются организатором конкурса, выбирали 
победителя, неизвестно: протоколов конкурса на сайте ведомства до сих пор нет. Однако 
правительство Воронежской области в своем официальном сообщении заявило, что 
предложения ММСК являются наиболее проработанными и экологически безопасными для 
окружающей среды региона. 

Что касается инвестиций в экологию, в «Норникеле» рассказали, что только по Еланскому 
месторождению единовременные капвложения в экологию региона составили бы почти 7 
млрд руб. Еще 35 млрд руб. за весь период отработки месторождения ГМК обещал 
израсходовать на эти цели в качестве ежегодных инвестиций. В УГМК на запрос РБК daily не 
ответили. Но в одном из сообщений компании указано, что на решение вопросов, связанных с 
экологией в Воронежской области, планируется направить около 3,6 млрд руб. 

В «Норникеле» изначально считали предпочтительным проведение аукциона, а не 
конкурса. После того как станут доступны протоколы подведения результатов конкурса, 
«Норникель» намерен защищать свои права, рассказали в компании. Сейчас по этому поводу 
ведутся консультации, в том числе с властными структурами, рассказали в ГМК. 

Между тем, по словам источника РБК daily, знакомого с ситуацией, Роснедра должны были 
обнародовать протоколы конкурса до 1 июня. Как рассказали РБК daily в ведомстве, 
конкурсные документы сейчас находятся на утверждении в правительстве. По словам 
Анастасии Гришиной из Art de Lex, согласно закону о недрах результаты конкурса на право 
пользования участками недр федерального значения утверждает правительство в течение 30 
дней. Требования публикации протокола конкурса законодательно не установлены, 
добавляет она. Роснедра обязаны опубликовать в установленный срок лишь информацию о 
победителе и об участниках конкурса, поясняет юрист. 

РБК daily 
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5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Стал известен победитель красноярских праймериз 

Претендент на пост мэра Красноярска Александр Коропачинский стал победителем на 
праймериз по определению единого кандидата от оппозиции на мэрских выборах.  

В прошедших на минувших выходных праймериз, помимо Коропачинского, принимали 
участие еще три кандидата: Сергей Толмачев, Наталья Подоляк и Константин Сенченко. 
Напомним, что эти четыре кандидата во время предвыборной кампании создали коалицию 
против Эдхама Акбулатова, выдвиженца от «Единой России». Они заявили о проведении так 
называемого «первого тура» выборов, во время которого предстояло выбрать наиболее 
популярного из членов коалиции. Проигравшие на праймериз пообещали снять свои 
кандидатуры в пользу победителя. 

Итоги голосования подводила красноярская Школа наблюдателей, которая занималась 
подсчетом голосов примерно с 20:00 воскресенья до 4:00 утра понедельника. Подсчет 
транслировался в прямом эфире в интернете. Как сообщили в красноярской Школе 
наблюдателей в голосовании на терминалах приняли участие 31 834 человек. Из них за 
Коропачинского отдано более 11 627 голосов, за Сенченко — 7643, за Толмачева — 7523 и за 
Подоляк — 4781 голос. 260 бюллетеней признаны недейстивтельными. Кроме этого, еще 
около 5000 человек приняли участие в электронном голосовании. С учетом этих голосов 
Сергей Толмачев занял второе место, а Константин Сенченко — третье, первое и четвертое 
места не изменились. 

«Первый тур состоялся, — отметил на пресс-конференции, посвященной итогам праймериз 
Коропачинский. — Самое главное, что мы справились с этой задачей, хотя было достаточно 
серьезное сопротивление, наше объединение вызвало достаточно много контрдействий». По 
его словам, полиция задержала около 30 урн для голосования, в которых, по подсчетам 
Школы наблюдателей, находилось около 3000 бюллетеней. 

ИА Пресс-Лайн 
 

Красноярский край — первый в Сибири по уровню денежных доходов населения 
Красноярский край занял первое место в Сибирском федеральном округе по уровню 

среднедушевых денежных доходов населения (18151,9 рубля). На последнем месте 
республика Тува (9709,6 рубля).  

Красноярский край занял первое место в Сибирском федеральном округе по уровню 
среднедушевых денежных доходов населения (18151,9 рубля). На последнем месте 
республика Тува (9709,6 рубля). 

Показатели ежемесячного мониторинга уровня жизни населения регионов Сибирского 
федерального округа 4 июня публикует Красноярскстат. 

Среднемесячная номинальная начисленная заработная плата работников организаций 
Красноярского края составила в январе-марте 2012 года 26527,6 рубля. Высокая заработная 
плата наряду с Красноярским краем сложилась в Томской (24863,8 рубля) и Иркутской 
(23603,8 рубля) областях, низкая — в Алтайском крае (14536,6 рубля). 

Средний размер назначенных месячных пенсий в Красноярском крае на конец марта 2012 
года составил 9837,3 рубля — 2 место после Томской области (10017,0 рубля). Самый низкий 
размер пенсий в республике Алтай — 8320,0 рубля. 

На конец марта 2012 года уровень официально зарегистрированной безработицы в 
Красноярском крае составил 1,9% от численности экономически активного населения. 
Минимальный уровень зарегистрированной безработицы зафиксирован в Омской области 
(1,3%), максимальный — в Туве (5,5%). 

Наиболее низкий индекс потребительских цен на все товары и услуги в марте 2012 года по 
отношению к марту 2011 году отмечался в Омской области (102,6 процента) и Алтайском крае 
(103,0 процента), наиболее высокий — в республике Хакасия (104,9 процента). В 
Красноярском крае индекс потребительских цен на все товары и услуги составил 103,9 
процента. 
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Самая низкая стоимость минимального набора продуктов питания на конец марта 2012 
года наблюдалась в Омской области (2010,4 рубля), самая высокая — в Забайкальском крае 
(2833,3 рубля). В Красноярском крае стоимость минимального набора продуктов питания на 
конец марта 2012 года составила 2759,4 рубля. 

Newslab.ru 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
В.Путин предлагает Китаю технологический альянс 

Товарооборот России и КНР в 2011г. достиг рекордного показателя - 83,5 млрд долл. Такие 
данные приведены в статье президента РФ Владимира Путина, которая опубликована в 
преддверии его государственного визита в Китай и саммита Шанхайской организации 
сотрудничества в газете "Жэньмин жибао".  

"Сегодня мы ставим цель уже в среднесрочной перспективе к 2015г. выйти на отметку в 
100 млрд долл., а к 2020г. - в 200 млрд долл. Причем сегодняшняя динамика показывает, что 
такую планку можно преодолеть с опережением графика", - отметил В.Путин. 

По мнению главы Российского государства, для этого необходимо оптимизировать 
структуру, повысить качество двусторонней торговли за счет увеличения в ней доли 
продукции с высокой добавленной стоимостью. "Объективные условия для этого есть: 
национальные рынки двух стран обладают большой емкостью, спрос на современные товары 
и услуги растет. У нас хорошие базовые позиции в образовании, науке, технологиях. 
Накоплен опыт тесной производственной кооперации", - подчеркнул президент. 

Россия совместно с КНР намерена активно продвигать крупные совместные проекты в 
гражданском авиастроении, космонавтике, в других высокотехнологичных областях, а также 
по линии технопарков, индустриальных кластеров, особых экономических зон на территории 
обеих стран. 

"Полагаю, что речь должна идти о настоящем технологическом альянсе двух стран. О 
выстраивании производственных, инновационных цепочек, которые свяжут наши 
предприятия, научные, конструкторские, инжиниринговые центры. О совместном выходе на 
рынки третьих стран", - отметил В.Путин. 

"Нам также нужно отстроить "современное здание" финансовой, инвестиционной 
инфраструктуры двусторонних деловых отношений. Уже очевидно, что мы должны быстрее 
реализовать принятые решения о переходе на расчеты в национальных валютах при 
осуществлении взаимных торговых, инвестиционных и прочих операций. Тем самым 
страховать себя от разного рода валютных рисков и укреплять позиции рубля и юаня", - 
указал российский президент. 

РБК 
 

Еще три новые политические партии зарегистрированы в России 
 Еще три политические партии прошли регистрацию в министерстве юстиции РФ, сообщили 

РИА Новости в понедельник в пресс-службе ведомства.  
Ранее ведомство сообщало о девяти партиях, прошедших регистрацию в мае 2012 года. 

Это «Республиканская партия России», «Демократическая партия России», «Народная партия 
“За женщин России”, “Альянс Зеленых — Народная партия”, “Союз Горожан”, “Народная 
партия России”, “Партия Социальных Сетей”, “Социал-демократическая партия России” и 
“Коммунистическая партия социальной справедливости”. 

По данным на 4 июня, в этот список добавились еще три партии — “Молодая Россия”, 
“Города России” и “Новая Россия”. 

В начале апреля в России вступил в силу закон, упростивший процедуру регистрации 
политических партий. Он, в частности, предусматривает снижение в 80 раз — с 40 тысяч до 
500 человек — минимального количества членов партии, необходимого для ее регистрации. 
До принятия этого закона в России существовало всего семь политических партий. 

РИА Новости 
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Прохоров объявил о создании новой партии 
Бизнесмен Михаил Прохоров официально объявил о создании новой политической партии 

в России. Как сообщил экс-кандидат в президенты на съезде своих сторонников, называться 
она будет — "Партия гражданской платформы". 

Создание новой партии, которая бы сплотила силы, находящиеся на правом крыле 
российского политического небосклона, Прохоров анонсировал уже давно. По его словам, он 
хотел бы создать "прогрессивную партию", рассчитанную на "активных, свободомыслящих 
людей", которым небезразлично будущее страны и которые способны сами проявлять 
инициативу. 

О том, как должна назваться партия, организаторы еще в марте спрашивали интернет-
аудиторию. "От выбора названия зависит очень многое. "Как вы лодку назовете, так она и 
поплывет. Название должно отражать дух и суть нашего начинания. Мы действительно хотим 
создать партию нового типа, живую структуру, для людей, а не еще одну партию власти, 
партию у кормушки или фейк", — подчеркивал Прохоров. Наиболшей популярностью 
пользовались названия "Новая Россия", "Ё-партия", "Демократическая партия России", 
"Россия 2.0" и "Свободная Россия". 

23 мая в ЖЖ политика появилась запись о начале работы в этом направлении. Прохоров 
заявил, что после смены правительства ему стало "все ясно", и теперь понимает, какие 
действия и какая партия сейчас нужны. Эти намерения подтвердили в своих блогах и его 
сторонники тележурналист Александр Любимов и руководитель фонда "Город без 
наркотиков" Евгений Ройзман. 

Напомним, в конце прошлого года Прохоров вступил в партию "Правое дело" и был избран 
ее председателем. Ожидалось, что партия поборется за создание фракции в Госдуме и 
станет базой для президентской кампании Прохорова. Однако разногласия по кадровым 
вопросам привели к конфликту и смещению бизнесмена с поста. 

Кроме того, на встрече со стороникми в этот понедельник Прохоров объявил о своем 
намерении баллотироваться в мэры столицы. Напомним, 31 мая действующий мэр Сергей 
Собянин, чьи полномочия, кстати, истекают только в 2015 году, предложил скорректировать 
законопроект о выборах руководителя столицы, разрешив баллотироваться 
самовыдвиженцам. 

«Вести» 
 
Валентина Матвиенко: Россию рано или поздно возглавит женщина 

 Спикер Совета Федерации Федерального собрания РФ Валентина Матвиенко уверена, что 
Россию рано или поздно возглавит женщина.  

Такое мнение председатель верхней палаты парламента, находящаяся с двухдневным 
официальным визитом в Минске, высказала в интервью телеканалу «Беларусь-1». 

«Безусловно, сможет», — сказала спикер, отвечая на вопрос корреспондента, сможет ли 
женщина стать когда-нибудь президентом РФ. На напоминание журналиста о том, что 
несколько лет назад инициативная группа пыталась выдвинуть Матвиенко на высший пост в 
государстве, она заметила, что у нее не было столь амбициозных планов становиться 
президентом страны. «Поэтому я и не участвовала. Каждый человек должен оценивать свой 
потенциал, свои возможности», — пояснила Матвиенко. 

Она не стала прогнозировать, когда именно в России может появиться женщина-президент, 
но подчеркнула свою уверенность в том, что это будет.  «В России есть положительный опыт 
правления женщин-императриц», — считает спикер Совфеда. По ее мнению, Российская 
империя в такие «женские» эпохи делала очень серьезное продвижение вперед. 

Касаясь в целом темы присутствия женщин в политической жизни страны, она отметила, 
что российское законодательство полностью соответствует международным нормам в этом 
вопросе. Однако в практической жизни часто происходит обратное: когда мужчинам делается 
предпочтение. «Но ситуация меняется», — уверена Матвиенко. Она также подчеркнула, что 
первоочередным показателем должен быть профессионализм человека, а не 
принадлежность его к одному из полов, передает ИТАР-ТАСС. 

     «Вести.Ru» 
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Черная полоса для рубля может закончиться 
Курс рубля вчера продолжил падение и приблизился к границе установленного ЦБ 

коридора, но затем — неожиданно и без видимых усилий регулятора — вернулся на прежний 
уровень. Участники рынка считают, что рубль упал неоправданно низко, но не уверены, было 
ли вчерашнее укрепление «отскоком дохлой кошки» или кошка, ударившись о землю, ожила 

Начало вчерашних торгов не предвещало рублю ничего хорошего. Открывшись падением 
еще на 1%, он через несколько минут упал ниже 34 руб./$ и 42 руб./евро. Менее чем за час 
евро подорожал до 42,27 руб., а бивалютная корзина ($0,55 и 0,45 евро), на которую 
ориентируется ЦБ при регулировании курса рубля, — до 37,74 руб. 

На этом черная полоса для рубля закончилась, и он начал отыгрывать потери. По итогам 
торгов стоимость корзины не изменилась — 37,25 руб.: рубль подорожал на 23 коп. к доллару 
— до 33,45 руб., но подешевел к евро на 26 коп. до 41,91 руб. Объем сделок на валютном 
рынке составил $15,4 млрд — заметно выше среднего, но меньше, чем при панике в конце 
прошлой недели, когда оборот превышал $20 млрд. 

Спекулянты перестарались, рубль упал неоправданно сильно, а теперь курс возвращается 
к тому уровню, на котором и должен быть, считает начальник отдела торговых операций 
банка ING Станислав Ярушевичюс. 

За неделю бивалютная корзина подорожала на 1,6 руб., а с начала мая — на 3,5 руб., или 
на 10,4%. Центробанк практически не вмешивался в торги, но в пятницу зампред ЦБ Сергей 
Швецов предупредил, что регулятор не менял границы коридора и при приближении к его 
верхней границе — 38,15 руб. за корзину — усилит интервенции и поддержит рубль. Даже 
если нефть будет дешеветь (в пятницу она упала ниже $100 за баррель), ослабление рубля 
замедлится, уверял в субботу на совещании по финансовым рынкам у премьера Дмитрия 
Медведева председатель ЦБ Сергей Игнатьев. «Почему? Потому что мы гораздо более 
активно будем применять валютные интервенции», — объяснял он. 

Но до этого дело не дошло. Слова о том, что ЦБ контролирует ситуацию, успокоили рынок, 
говорит главный экономист ФК «Открытие» Владимир Тихомиров. 

Понимая, что рубль уже достаточно упал, а ЦБ вот-вот выйдет на рынок, «медведи» 
отступили. ЦБ ожидал подобной реакции и поэтому не вмешивался: он просто держал руку на 
пульсе и при необходимости выступил бы более серьезно, уверен Ярушевичюс. Влияние ЦБ 
на торги вчера не было заметно, заверяют он и директор по анализу финансовых рынков и 
макроэкономики УК «Альфа-капитал» Владимир Брагин. Никто не хочет вмешательства ЦБ, 
потому что без него даже на волатильном рынке можно строить прогнозы, а насколько 
вырастет рубль в результате его интервенций, абсолютно непредсказуемо, объясняет 
Брагин. 

Действия ЦБ по разъяснению ситуации на валютном рынке оказались эффективными, 
радовался вчера на заседании рабочей группы Госдумы по отчету ЦБ за 2011 г. зампред ЦБ 
Сергей Швецов. Статистика ЦБ, по его словам, не зафиксировала роста спроса населения на 
валюту, «очередей в обменниках нет», а волатильность он считает «естественным 
состоянием валютного рынка» (см. врез). Связаться со Швецовым вчера не удалось, а запрос 
«Ведомостей» в ЦБ остался без ответа. 

Естественное, по мнению регулятора, состояние рынка утомило многих его участников. 
«Впору надеть на голову кастрюлю и стучать по ней ложкой — чтобы только не думать [куда 
пойдет курс]», — говорит трейдер брокерской компании. «Слово “шорт” (позиции, открытые в 
расчете на падение рубля) сейчас даже нельзя произносить — слишком больно», — говорит 
дилер российского банка. Можно играть в любую сторону — не стоит только придумывать 
какую-то долгосрочную стратегию, сказал другой дилер. 

Что будет с курсом дальше, эксперты сказать не берутся. 
Спрос и предложение на рынке сейчас не отражают реальную ситуацию — только 

ожидания, говорит Тихомиров, по мнению которого рубль недооценен на 1-1,5 руб. к корзине. 
«В ближайшее время мы можем увидеть нормальную серьезную коррекцию: корзина — в 
районе 36 руб., доллар — 32 руб.», — ожидает Ярушевичюс. 

Движение рубля вверх вчера было столь же неадекватно, как и движение вниз на прошлой 
неделе, говорит валютный трейдер «Открытия» Петр Неймышев: «Говорить о том, что это 
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разворот, преждевременно (надо посмотреть на нефть, ситуацию в Европе), хотя коррекция 
назрела — рубль незаслуженно стал валютой для избиения». 

Vedomosti.ru  
 

7. РАЗНОЕ   
 
Медведев с человеческим лицом  

Самым главным выводом из беседы Познера с Медведевым был как раз тот, что 
сделал сам ведущий в традиционном послесловии. Не вдаваясь против обыкновения в 
философию, он сообщил, что приход председателя правительства, буквально на днях 
оставившего высший пост в стране, в прямой эфир (как минимум для Дальнего Востока) дает 
сигнал высшим руководителям министерств и прочих властных структур. Теперь можно. И, 
вероятно, нужно. Из этого посыла можно сделать разные выводы, но один особенно легко 
напрашивается: после спада протестной активности власть расслабилась и решила, что уже 
пора получать удовольствие. 

До сих пор любое выступление главы кабмина на главном пропагандистском 
телеканале анонсировалось как событие общегосударственного масштаба, вопросы загодя 
согласовывались, участников тщательно фильтровали. Правда незадолго до ухода с поста 
президента Медведев встречался на Первом с журналистами в более-менее свободном 
формате, но тогдашний председатель правительства Путин этого не делал никогда. 

Времена изменились, но вчерашняя риторика Дмитрия Анатольевича в программе 
"Познер" ничего ровным счетом не прибавила тому светлому образу, к которому мы так 
привыкли за последние годы. То, что он отвечал более или менее независимому 
(исключительно по сравнению с корреспондентами кремлевского пула) журналисту 
практически слово в слово укладывалось в традиционную чиновничью манеру - растекаться 
мыслью по древу и уходить от острых тем, пускаясь в общие рассуждения. 

Этому, надо заметить, всячески способствовал и сам ведущий. Никакой резкой или, не 
дай Бог, обличительной интонации в комментариях Познера не было и в помине. "Вы ведь 
были членом КПСС?" - максимум из того, что можно было бы считать колкостью, выдавил из 
себя новоиспеченный лауреат ТЭФИ. И был весьма остроумно парирован ответом: "Так и вы 
им были!"... Действительно, тут сказать нечего, и разговор свелся к риторическим 
рассуждениям о том, какая должна быть в идеале партия "Единая Россия", почему тандем не 
стесняется рокировки (ее народ, оказывается, чаял и благословил), как работает механизм 
принятия решений о назначении чиновников и т.п. 

Интересно было узнать от Медведева, что "когда я предлагаю, я понимаю, что если я 
что-то предложил, то со мной согласятся" в ответ на вопрос, отказываются ли (?!) чиновники 
работать в правительстве на министерских постах? Все нарастающее недоумение вызывали 
беззубые вопросы ведущего. Например, о назначении одного министра вместо другого: 
"Работал (Нургалиев) очень честно и внимательно, но это не значит, что у него все 
получилось". Да уж, покажите мне человека, у которого "все получилось". Не потрясло и 
сообщение, что Минкульт возглавил г-н Мединский по личному представлению главы 
правительства. Ну да, и что дальше? Кто он такой и в чем проблема, спросили себя сорок 
миллионов зрителей в этот момент. А в ответ тишина. 

А наш любимый Познер настойчиво переходил к очередному "как бы вопросу", и 
получал ожидаемый "как бы ответ": у нас все хорошо, мы достигли, мы опираемся, мы 
недавно построили, и особенно - а у них там (на Западе) вон сколько лет демократия и 
выборы, а мы только в начале пути и т.д. Ну конечно, ведь известно, что согласно мысли 
Медведева, России-матушке всего 20 лет. Иногда даже казалось, что Познера ставят в тупик 
совершенно безапелляционные интонации в ответах интервьюируемого, особенно когда 
Медведев слегка нажимал голосом и не соглашался. 

Правда во второй части часовой программы (кстати, не прерываемой рекламой, что 
беспрецедентно для этого формата) ведущий начал задавать личные вопросы, которые 
заставили меня, почти клевавшего носом, слегка встрепенуться. Я все ждал, когда же 
произнесут имена лидеров "несистемной". Но, увы, так и не дождался. Познер не смог 
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выговорить фамилии Немцова, Рыжкова, Каспарова, Навального, Удальцова и прочих. Лишь 
как в том анекдоте про пустые листовки, мол, чего писать, и так все ясно, спросил: "Вы 
действительно думаете, что их нет на телевидении, потому что я их не зову?", на что получил 
абсурдный ответ, в стиле Хармса: "Конечно, ведь вы меня позвали, и я к вам пришел". 

В какой-то момент уже почти забрезжил острый вопрос об отношении Медведева к 
событиям 6-го мая, но ответ был настолько исчерпывающим ("внимательно отношусь, ведь я 
же председатель правительства"), что ведущий не стал заострять тему. То же касается еще 
одной темы, ответ на которую был под стать предыдущему. Интервьюер поинтересовался, не 
кажется ли Медведеву, что влияние РПЦ стало слишком навязчивым и не соответствует 
светскому характеру государства. Рассуждения были столь расплывчатыми, что вычленить из 
них смысл оказалось задачей невыполнимой. При этом имена участниц группы Pussy Riot, 
томящихся на нарах за "неформатную" молитву в ХХС, не были произнесены, так что вопрос 
соответствовал ответу. Вообще табу на любые имена противников режима или несогласных 
чувствовалось с первой до последней минуты этого разговора, и вряд ли можно 
предположить, что Познер делал это случайно. 

И все же Дмитрий Медведев предстал как личность, а не функция верховной власти, 
отвечая на традиционные вопросы от Марселя, нашего, Пруста. Но поскольку любой человек, 
приглашенный в программу "Познер", знает чуть более чем полностью их состав, трудно 
предположить спонтанность ответов. К тому же, как выяснилось, премьер отлично 
информирован о том, чем в эфире занимается ведущий, и даже не без гордости сообщил об 
этом, заметив, что не одним только Интернетом интересуется. 

Итак, назвав имена Чехова, Достоевского, Набокова, Чайковского и (отчасти!) 
Бетховена в качестве любимых деятелей культуры, наш премьер, я уверен, применил 
домашнюю заготовку. По-моему, весьма сомнительно качества. Да, он выказал патриотизм и 
добропорядочность, хотя и без тени оригинальности, если не считать таковой Набокова 
вместо ожидаемого мной Пушкина. Однако, прикиньте, застрельщик "модернизации" и отец 
всех эти кричалок "Вперед, Россия!" духовно опирается, стало быть, на идеи позапрошлого 
века, пускай даже и высказанные великими умами. После чего Медведев, назвав себя 
верующим, без малейшей саморефлексии заявил, что всегда говорит только правду, хотя 
публично декларировать подобные добродетели могли редкие святые. 

В общем, интервью получилось настолько же малоинформативным, насколько само 
событие дает надежду на позитивный сдвиг в отношениях власти с гражданами. Ладно, мы 
готовы смириться с тем, что Первый канал это не Би-Би-Си, что Познер не Ларри Кинг (хотя 
очень хотелось бы), и что Медведев "был, да сплыл" (в качестве первого лица государства). 
Но и само внезапное участие второго лица в неформальном проекте, даже какие-то робкие 
попытки встать на одну ногу со зрителем, черты уважения к публике вместо начальственной 
отстраненности, вроде не инспирированные никакими особенными политическими событиями 
(разве что резким падением рубля?), говорят о том, что власти готовы меняться. 

Пожалуй, единственным моментом, когда Познер действительно вольно или невольно 
"срезал" премьера, был тот, когда Медведеву пришлось объяснять позицию в отношении 
выборов губернаторов. Тут бывший президент был вынужден полностью признать ошибку, 
отказаться от прежних слов, и на минуту показалось, что этот человек и впрямь помнит, что 
его имя, хочет он этого или нет, будет вписано в учебники истории страны. И то, что о нем 
через много лет будут знать ученики в школе, в какой-то мере зависит и от программы 
Познера. 

«Утро» 
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8. Курс валют 
                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  05.06.2012 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

34, 0395  ▲ 0, 30 

EUR 
 

42, 2464 ▲ 0, 57 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 
 


